\$1.005.822 Tirada: Vpe pág: \$1.088.000 Difusión:

Ocupación:

Vpe portada: \$1.088.000

15.000 15.000 92,45%

FDUCACION Frecuencia: SEMANAL







Este 11 de agosto entró en vigencia la medida tomada por el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de Chile, que anunció la suspensión de la importación de animales y productos de origen animal desde la Patagonia Argentina, luego que el Gobierno de Milei hiciera un cambio en la normativa sanitaria y autorizara el traslado dentro del país de carne con hueso y material genético desde zonas donde se vacuna contra la fiebre aftosa hacia la Patagonia que, hasta el momento, era considerada libre de aftosa sin vacunación.

Aunque la medida solo afecta a las importaciones desde la

La decisión la tomaron las autoridades chilenas luego que el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) trasandino autorizara el traslado de carne con hueso libre de fiebre aftosa con vacunación a la Patagonia.

Patagonia, mayoritariamente ovina, y no a las provenientes del norte de Argentina de carne bovina (al sur del Río Colorado), debido a que la zona de la Patagonia es susceptible a la fiebre aftosa, la medida genera inquietud debido a que el país trasandino exporta a Chile desde la Patagonia un total cercano a los 30 millones de dólares anuales en carne ovina y toros.

El académico de la Facultad de Ciencias Veterinarias y Pecuarias, Pedro Ábalos, explica que "la zona patagónica argentina al sur del Río Colorado siempre ha sido libre de Fiebre Aftosa, sin vacunación. El resto del territorio argentino, zona norte, hoy tiene declaración de Zona Libre de Fiebre Aftosa con vacunación. Por ello, la autorización

Audiencia

Viene de página anterior

de ingreso de carne bovina con hueso de la zona norte a la zona sur es un cambio reglamentario sanitario que implica un cambio en los factores de riesgo. El SAG ante un cambio normativo del país exportador, toma medidas preventivas ante los cambios en factores de riesgo".

"En el hueso, el virus de la Fiebre Aftosa puede persistir más tiempo que en el músculo y a pesar de no haber Aftosa en todo el territorio, igual se cambia el riesgo. Es muy probable que antes de la nueva normativa se ingresara la carne sin hueso a esa zona", asegura Pedro Ábalos.

Por su parte, el académico del Departamento de Producción Animal de la Facultad de Ciencias Agronómicas, Giorgio Castellaro, agrega que "la normativa era que las carnes importadas vinieran siempre sin hueso y sin médula, especialmente, en los huesos" y que la medida tomada por el SAG es positiva para "preservar el patrimonio zoosanitario en este caso. El SAG tiene razón, a mi juicio, en prohibir el ingreso de dichas carnes si es que no cumplen con la normativa vigente



El académico Pedro Ábalos explica que "la zona patagónica argentina al sur del Río Colorado siempre ha sido libre de Fiebre Aftosa, sin vacunación".

acá".

"Si ingresa carne con hueso y con médula puede ser un potencial riesgo para el ingreso a nuestro país de enfermedades como la fiebre aftosa, por ejemplo, u otras más, que eventualmente pueden venir en la médula de los huesos, un reservorio de los agentes que la causan", explica Giorgio Castellaro.

¿Y CUÁL SERÁ EL **IMPACTO EN LA ECONOMÍA LOCAL?**

Giorgio Castellaro asegura que si el SAG permitiera el ingreso de carne "con hueso"



El académico Giorgio Castellaro agrega que "la normativa era que las carnes importadas vinieran siempre sin hueso y sin médula. El SAG tiene razón, a mi juicio".



Jorge Berríos indica que, en cuanto a los precios, "lógicamente el alza va, pero no creo que haya un efecto real de alza por lo que está pasando con Argentina".

desde la Patagonia Argentina, esta vendría más barata, por lo que "por una parte puede favorecer a la población, porque va a acceder a un producto más barato, pero por otro lado, eso iría en contra de la producción nacional de carnes".

Pedro Ábalos añade que con esta medida del SAG ya tomada, el impacto "no debiera ser muy importante pues es probable que solo se importe de allí carne de ovino y en escasa cantidad. La carne de bovino proviene de la zona norte al Río Colorado y la cantidad que importa Chile no es muy grande. Se importa carne en mayor medida de Pa-



Vpe portada: \$1.088.000

Tirada: 15.000
Difusión: 15.000
Ocupación: 58,99%

Sección: EDUCACION Frecuencia: SEMANAL

Pág: 27

Viene de página anterior

raguay y Brasil. Por otro lado ya el abastecimiento para septiembre está asegurado y los precios transados con antelación".

Por su parte, el director académico del Diplomado en Finanzas, FEN, Unegocios, Jorge Berríos, asegura que "el problema económico es mayor en Argentina, dado que la mayoría de la actividad económica en la Patagonia argentina corresponde a sectores muy fuertes en términos ovino y bovino y lógicamente por eso es la preocupación, porque las exportaciones a Chile desde Argentina superan los 30 millones de dólares anuales. Entonces, sí para ellos, para la zona es bastante complicado para el lado argentino, más que para nosotros".

"Ahora, ¿si la carne va a subir? La carne va a subir sí o sí, por tema de oferta y demanda siempre en el mes de septiembre la carne sube. Ahora, no creo que haya un mayor impacto en este minuto con respecto a precios o porque no tengamos carne porque los productores nacionales tienen suficiente como para poder distribuir o se van a preocupar de distribuir".

"En el mes de septiembre hay un alza de precios, pero que ha sido histórica durante muchos años casi permanente dado que en ese mes se aumenta la demanda por carne por el 18, por el fin de semana de las fiestas patrias, lógicamente el alza va, pero no creo que haya un efecto real de alza por lo que está pasando con Argentina", analiza Berríos.

